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El textil,. un
se.étor en alza,
fundamental para
el desarrollo de·

.'

la re~ón"
El sector textil-confección ha ex-

perimentado una notable tenden-
cia al alza en Castilla-La Mancha
y serecupera con cierto vigor en
la actualidad de la recesión su-
frida ajo largo del último lustro,
hasta el punto de que hoy ia Co-
munidad autónoma castellano-
manchega ocupa la tercera plaza
del país en esta actividad econó-
mica, después de Cataluña y la
Comunidad Valenciana. Este
sector da empleo a 25.000perso-
nas y tiene un volumen de pro-
ducción anual de 143.900millo-
nes de pesetas. (Información y
editorial en páginas interiores)
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Teléfonos de línea directa con ABC.
Un servicio más rápido y eficaz.
Para solicitar todo tipo de información
sobre los productos de Prensa Española:
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tapas; pedidos ... Pida lo que necesite.
Llame de 9 a 20 h. Y de lunes a viernes.
ABe responde

Para llamadas desde Madrid .
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UN TEJIDO "INDUSTRIAL DE· FUTUROEL SECTOR TEXTIL
_tan te, tiene que ver con uno de los
principales defectos del sector indus-
trial de la reglón: la falta de capacidad
comercialízadora.
Esto es así porque la inmensa ma-

yoría de empresas textiles castellano-
manchegas se encuentran en el ám-
bito de lasubcontratación, es decir,
trabajan productos encargados por
otros, lo que implica que pasen a de-
pender de la buena o mala marcha de
estas 'otras industrias, aumentando
así su grado de precarieda e influ-
yendo notoriamente en el empleo. '
Pero a pesar de estos inconvenien-

tes, no se puede olvidar que este sec-
tor ha cumplido también una impor-
tante labor social en nuestros pueblos,
ya que sin duda ha sido uno de los
. principales medios para el empleo fe-
menino en el entorno' rural.
La estructura del textil en la reglón

tiene los cimientos suficientes como
para aumentar _su solidez, pero para
eso es necesario progresar en la faceta
empresarial e incorporar nuevas tec-
nologías con el fm de mejorar la como
petitividad. .
En este sentido cabe destacar la la-

bar desarrollada en los últimos cinco
años desde Talavera, que culminó con
la creación en el año 1994en esta cíu-
dad del que ha sido el primer Centro
Tecnológico de la Confección de Es-
paña.
Sólo por este camino, y aprove-

chando lo ya existente, se pnede alean-
zar un tejido Industrial textil fuerte,
creador de empleo, competitivo y con
políticas tendentes cada vez más a la
comercialización de sus propios pro-
ductos ..

PORcapacidad de índustnalízacíón
de las comunidades y por su gran

repercusión en el empleo, el sector
textil aparece como uno de los de ma-

" , yor peso a nivel nacional. Pero si esa-
proyección la trasladamos al ámbito'
de Castilla-La Mancha, sn importan-
cia hace que pase a ocupar uno de los
primeros lugares.
En efecto, desde finales de los años

ochenta las empresas del textil empe-
zaron a aparecer en numerosos pue-
blos de la Comunidad castellano-man-
chega, bien como una aventura em-
presarial individual o en forma de
cooperativas, como medio para la cre-
ación de empleo, especialmente y so-
bre todo femenino, y de una incipiente
industria que hoy día, en su conjunto,
está llegando a un alcance de nivel
considerable. .
Esa dinámica terminó por convertir

a zonas como la de Talavera de la .
Reina, sobre todo, Sonseca e impor-
tantes puntos del sur de Ciudad ReaJ y
Albacete en núcleos textiles de gran
peso en la esfera nacional.
Tanto es así, que hoy día sólo el tra-

dicional y potente entramado catalán
de industrias dedicadas al textil y la
confección está por encima de la red
que en los últimos años se ha tejido en
Castilla-La Mancha, que ocupa por de-
recho propio el segundo lugar en el
conjunto de las Comunidades españo-
las.
Sin embargo, el crecimiento del hoy.

importante sector textil castellano-
manchego se ha productdo sobre algu-
nas bases poco sólidas en compara-
ción con su magnitud.
Una de ellas, y tal vez la más impor-

EL sector textil y de la confección ha sido y es uno
de los sectores claves de la industria española,

además de constituir el núcleo principal de la indus-
trialización de algunas reglones españolas, y aún hoy
es el tercer sector en empleo industrial en toda Es-
paña. Dentro del sector textil en general, la indnstria
de la confección supone más de la mitad del mismo.
El mercado español de la confección sufrió una im-'

portante recesión desde el año 1993, como consecuen-
cia de la crisis econó-
mica. Esta caída se ha
ido remontando muy j,
lentamente ..debido a
la actitud precautoria :t~
del consumidor res. 0'
pecto a la seguridad en
el empleo y el manteo
nimiento del estado de
bienestar. Aún así. en :
la actualidad, el sector ,
español de la conteo- ~i'
ción emplea a más de ti;;,¡;~:K190.000 personas que I!f¡fix
producen artícu~os va- }'Jt~:":l
lorados en 1,3 btllones li,;; , .
de pesetas, siendo el k'
valor añadido gene-
rado de medio billón,

':.. de pesetas, que aporta
él 3,5por ciento al producto industria!.
Castilla-La Mancha cuenta con una amplia tradi-

ción en el sector de confección y de género de punto.
. En algunas zonas de nuestra comunidad autónoma la
importancia del sector de confección se eleva a un

. .prímer nivel, tal es el caso de Talavera de la Reina,
k ~llonseca,1a zona suroriental de Ciudad Real, A1bacete
, y faro es el pueblo de nuestra región que no cuenta
con una taller o cooperativa donde las mujeres pue-
den-realizar una actividad que no sea agraria, lo que
aumenta la importancia social del sector a cotas muy
altas.
A nivel de los datos estadísticos se refleja igual-

mente la importancia del sector en nuestra reglón,
comparándolo con el resto de España, puesto que es-
tamos situados. en segundo lugar después de la zona'
textíl-confeccíonísta por excelencia que es Cataluña,
aunque ésta ha experimentado un importante retro-
ceso en cuanto a empresas y trabajadores en los últi-
mos cinco años.
El estudio realizado por la Asociación de Empresa-

rios de Confección de Talavera de la Reina en el año
1991mostraba claramente las características princi-
pajes del sector en nuestra comunidad autónoma. És-
tas son las siguientes: Alto porcentaje de empresas de
subcontratación (que no tienen producto propio y
confeccionan para otras empresas que si 10tienen) so-
bre las empresas comerdallzadoras. Este tipo de em-
presas de subcontratación tienen una problemática
especial pnesto que sn vaJor añadido no es alto, la de-
pendencia de unos pocos clientes y la falta de polítí-
cas de marketing y comercialización hacen que sean
las empresas con mayor nivel de precariedad del sec-
toro Menor nivel de-empleo en las empresas de sub-
,contratación en relación a la media nacional. Lo que
implica unas posibilidades menores de acceder a pero
sonal formado, nuevas tecnologías y en resumen, po-
..sibilidades de mejora. Posicionamiento en los seg-
mentos medios y medíos-bales de los productos fabrí-
cados por las empresas comercializadoras, por lo que
se sitúan igualmente en las zonas más castigadas por
las nuevas situaciones derivadas de la entrada en la
producción de prendas de vestir de.los gigantes asiá-
ticos y del norte de África. .

Roberto REINA
Secretario general de As;ntec

----~- Nombres propios -----'--

Marcelino CBSBS Fernando MartínEduardo Barrera
Ednardo Barrera ha La Asociación de Co- Guadalajara cuenta

sido elegido presidente mercio de Villacañas' ya con una asociación
de la Asociación de Jó- (Toledo), cnyo secreta- para el Fomento del Em-
venes Empresarios' rio es Marcelino Casas, . p1eo de los Jóvenes
(AJE) de Guadalajara, ha comenzado una cam- (Afemlo), cuyo objetivo
tras la asamblea constí- paña para revitalizar el es el de facilitar el ac-
tutiva celebrada la pa- pequeño comercio de la -ceso al mercado laboral

. ,_.. sada semana. Esta aso- localidad. consistente de este colectivo.
ciación aglutina "demo- en premiar con vales ga-: - Esta asociación está '
mento a 21 empresas y sollna de 25pesetas a los presidida por Fernando
su idea es extenderse a clientes -que realicen Martín y tiene como
lo largo del Corredor de . una compra superior a meta la formación de la
Henares. las mil pesetas. .. juventud, en el conven-
Según Eduardo Ba- Según Casas. con esta cimiento de que ésta

rrera, existes muchas' campaña se pretende, constituye la mejor ma-
dificultades para la ere- _, además de devolver a nera de posibilitar a los
ación de una empresa, -Villacañas la importan-'- , jóvenes el acceso a un -
sobre todo para conse-: ocia comercial que tuvo' puesto de trabajo, al
guir financiación y por; , en otros tiempos. que tiempo que informa so-
. el exceso de burocracia '. con los vales de gasolina bre los diversos empleos
que conlleva. Entre los . una familia pueda obte- y asesora en la elección
objetivos que persigue ", 'ner gratis este eombus- del objetivo profesional.
la AJE de Guadalajara tibie. Afem]o, formada 'por
se encuentran la promo- La campaña que co- personal voluntario,
ción del trabajo por menzóa mediados de oc- funciona ya en otras
cnenta propia y estable- tubre se prolongará du- provincias de la reglón,
cer relaciones profesio·- rante dos meses, hasta· con unos resultados,
nales entre los asocia- el próximo 22 de díciem- ',:' según Fernando Martín,
dos. breo posilivos;,l
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El textil, un· sector.en alza que produce 144.000 millones

A
UNQUE sufriendo todavía los efectos de la crlsís actividad económica, después de Cataluña y la

que azotó a las empresas a partir del año 92, Comunidad Valenciana. Con un volumen de producción
el sector textil-confección ha experimentado anual de 143.900 millones de pesetas, el sector da

una notable tendencia al alza en Castilla-La Mancha y empleo a 25.000 personas en las alrededor de 750
se recupera con cierto vigor en la actualidad de la empresas existentes en la región, por lo que se ha

recesión sufrida a lo largo del último lustro, hasta el convertido en un motor de desarrollo fundamental. Sir].
punto de que hoy la Comunidad autónoma castellano- embargo, también es necesario solucionar algunas

manchega ocupa la tercera plaza del país en esta carencias en la comercialización ylaformación

Talavera. Eusebio Cedena
Si hace tan sólo una década el

sector textil confección ocupaba
posiciones mucho más modestas
en cuanto a sus -magnitudes
económicas tanto en Castilla-La
Mancha como a nivel nacional,
hoy puede decirse abiertamente
que esta actividad es fundamen-
tal en el desarrollo regional y que
la tendencia al alza experimen-
tada en os últimos tiempos, ha si-
tuado al sector en lugares de pri-
vilegio desde un punto de vista
sociolaboral y de volumen de
producción.
Aunque sufriendo todavía los

efectos de la crisis que azotó a las
empresas a partir del año 1992,y
que provocó el cierre dé muchas
de ellas en toda la región, la acti-
vidad textil se está recuperando
con cierto vigor en la actualidad
y mantiene un ritmo creciente
que permite hablar del futuro e
con optimismo, como reconoce el i
presidente de la Federación Es- ::E
pañola de Confección y de los B
empresarios del sector en Tala- -c -"
vera de la Reina, Pablo García, El funcionamtento del Centro Tecnológlco de la Confección se considera clave para el futuro del sectorconvencido de que hay datos su-
ficientes como para avalar la te- 8.800 empresas que emplean en país, su relevancia no es menor . del textil en la región hizo que la
sis de un nuevo impulso a esta toda España a unas 275.000perso- en la comunidad castellano-man- Junta de Comunidades apoyará
importante actividad económica. nas y facturan alrededor de los chega, como 'se puede comprobar en su día con firmeza la puesta

, , 2,2 billones de pesetas, siendo Ca- a la vista de estos datos. Las pro- en marcha del citado Centro Tec.
. 750 empresas en la region taluña la que se sitúa a la cabeza vincias de Toledo, en especial Ta-nológico de la Confección, ínau-

Las cifras de distribución del por comunidades autónomas con lavera y las localidades de su en- . gurado en 1994y gestionado por
sector son bastante elocuentes y más de 100.000empleados y unas torno, Ciudad Real y Albacete Asintec, cuyo presidente es tam-
ponen de manifiesto su vitalidad, 3.000empresas, seguida de la Co- son las de mayor concentración bién el talaverano Pablo Garcfa.
en estos momentos, al margen de munidad Valenciana, donde tra- de este tipo de empresas y talle- Este centro se considera clave en
los problemas sociales y labora- bajan alrededor de 45.000 perso- res en la reglón. el futuro del sector, ya que desde
les que cualquier actividad nas en las 1.700empresas de este el mismo se articulan una serie
.económica acarrea. Según datos tipo existentes en esa región. Subcontratación de procesos de investigación y
facilitados a este diario por la Castilla-La Mancha ocupa la ter- desarrollo que tienen como obje-
Asociación para la Incorporación cera plaza en cuanto a empleados En muchos casos, según los tívo principal ayudar a las ern-
de las Nuevas Tecnologías a la y número de empresas, aunque mismos datos facilitados por presas a ser más competitivas.
Empresa (Asintec), que se en- en volumen de producción apa- Asintec, se trata de empresas de Este centro, pionero en España e
carga de gestionar el Centro Tec- rece la Comunidad de Madrid por subcontratación y de pequeña di- innovador en Europa, intenta
nológíco de la Confección en Ta- encima, con un cómputo global . mensión, ya que son Castilla-La. promover el asociacionismo, la
lavera (donde se concentran un de 184.000millones de pesetas, en Mancha, Cataluña y Andalucía innovación y la formación tres
alto porcentaje de las empresas 520empresas y talleres. las comunidades donde se da una conceptos claves para sus res.
de la región), el sector textil-con- Si en España éste es uno de los mayor presencia del sector sub- . ponsables de cara al crecimiento
fección da empleo en Castilla-La sectores clave en el desarrollo in- contratante, con un 14por ciento. '. empresarial. Entre sus actuacio-
Manchaa unas 25.000personas dustrial, hasta el punto de que en la primera, y un 12por ciento.nes podemos destacar cursos, in.
en un total aproximado de 750 está en el tercer lugar en cuanto en cada una de las dos restantes. ':geniería de productos, laborato-
empresas y talleres repartidos a empleo industrial en todo el Esta posición predominante . rio textil, asesoría, marketing.di-
por toda la geografía regional, .seño por ordenador, etec, todo
con un volumende producción El sector textll-conteccló n da empleo .ello enfocado a las emrpesas enque se acerca mucho a los 144.000 toda la región.
millones de pesetas anuales, lo en Castilla-La Mancha a unas 25.000 El futuro se aborda, por tanto,
que, sin duda, supone una gran con grandes dosis de optimismo
actividad y unas magniludes personas en un total aproximado de y en esta línea; tal y como explica
económicas de primera línea. 750 empresas y talleres repartidos Pablo García, los empresarios se
En, el conjunto del país, como están «movtlízandoi con todo

se observa en el cuadro adjunto, por toda la geografía regional tipo de actividades, viajes, con-
existen en este sector un total de tactos comerciales y mejora de
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Castilla-La . .
Mancha ocupa la
tercera plaza,en
el conjunto del

país, en cuanto a
empleados y
número de
empresas

los centros de trabajo, con el ob-
jetivo siempre de superar las díñ- '
cultades de los' últimos años y
mantener las magnitudes econó-
micas actuales.

Escasa mecanización
Sin embargo, no todo es pero

fecto en esta actividad en la re-
gión, y como han venido denun-
ciando reiteradamente los sindi-
catos, se trata de una industria
manufacturera escasamente me-
canizada, con abundante mano
deobra femenina en situación de
precariedad laboral, lagunas for-
mativas importantes en los' nive-
les de gerencia y. en muchos ca-
sos, una mentalidad empresarial
con escasos horizontes. lo que
marca cierta inestabilidad em-
presarial y laboral.
A juicio de los sindicatos, todo

. ello debe modificarse sustancial-
mente para dotar a las empresas

, de las condiciones necesarias
para mantenerse siempre en can-
delero y que las cífras del sector
no queden en frías' estadísticas
para lucir «en los escaparates»,
sin que reflejen la salud 'de un
sector que, si bien goza de una
buena posición, deben mejorar
muchos aspectos en todos los
sentidos.

• •
CC.AA. N" EMPLEADOS PRODUCCiÓN (1) N" EMPRESAS

Andalucía 21.500 139.200 760
Aragón 7.800 45.800 410
Asturias 1.800 10.200 55

Baleares 1.000 7.500 40

Canarias 600 3.100 60,

Cantabria 1.100 10.500 25

Castilla-La Mancha 25.000 143.900 750

Castilla-León 10.600 71.900 330

Cataluña 105.500 1.024.200 3.000

Comunidad Valenciana 45.300 366.200 1.700

Extremadura 4.400 21.700 110

GaJicia 20.900 125.600 720

Madrid 19.500 184.800 520

Murcia 3.800 33.500 120

Navarra
,
2.500 20.400 65

País Vasco 2.800 26.100 100

La Rioja 2.200 24.300 75

Total 276.300 2.248.900 8.840
(1) Millones de pesetas •

De esta forma, desde las cen-
trales sindicales se ha venido re-
cardando que existe una perma-
nente demanda de ayudas instí-
tucionalesque pueden ser
utilizadas por los empresarios
para lograr estas mejoras que se
vienen demandando. Según da-
tos facilitados por Comisiones
Obreras, en el año 1995 sólo de
los fondos del Plan de Recouver-

sión Textil (Rete x) se subven-
cionó a empresas textiles de la
región por un montante totalde
460 millones de pesetas, además
de los fondos de otras convocato-
rias como Forcem para la forma-
ción continua, ayudas que, según
el citado sindicato, deben realí-

• •zarse con mejores mecamsmos
de control para que vayan real-
mente destinadas a lós fines para

los que se conceden. El futuro
está ahí y habrá que hacerle
frente en las mejores condicío-
nes, una idea en la que coinciden
empresarios y sindicatos y en la
que, a juicio de ambos, el Centro
Tecnológico de Talavera, deberá
jugar en todo momento «un pa-
. pel príncipal» como foro privile-
giado de formación y conciencia-
ción del sector.

Talavera. E. Cedena Sindicatos' «La otra cara de la meda»El sector textíl-con- •
fección siempre ha ,es-
tado vigilado muy de cerca por
las centrales sindicales, conoce-
doras de la inestabtltdad en mu-
chos casos de las empresas de
este tipo y de la precariedad labo-
ral que conlleva. Para el secreta- '
rio comarcal de Comisio.nes
Obreras en Talavera, Julio Ló-
pez, perfecto conocedor de la si-
tuación del sector en la comuní-
dad autónoma, uno de los princí-
pales problemas de esta activí-
dad viene derivado de la natura-
leza de sector subcontratante
que posee en gran medida, ya
que la mayoría de la producción
es para terceros, generalmente
para grandes empresas Induico,
Zara, Blanco y otras que les ím-
ponen bajos precios y unos estre-
chos márgenes,
Según López, en Castilla-La

Mancha son muy pocas las em-
presas queabordan todo el pro-

éstas periódicamente a
sus trabajadores, así
como no respetar la jor- .

nada laboral y mantener muchas
irregularidades laborales en toda
la regíón».
Por todo ello, a su juicio, el fu-

turo de estas empresas de la con-
fección pasa por regularizar esta
situación y .alrontar el reto de la
competitividad de una forma se-
ria, pero no con mano de obra ba-
rata para pugnar con Tailandia o
Marruecos, sino «a través de la
innovación, la calidad, el diseño,
las comercializadoras y las ínver-
siones en imagen de marca y ca-
lídad», aspectos que, según Julio
López, están totalmente descui- .
dados hoy en la región, aunque
se ha avanzado algo en losúlti-
mas años. En este sentido, López
cree que el Centro Tecnológico
de Talavera puede desarrollar un
gran papel en tales aspectos y.
ayudar a conseguir un futuro'
mejor para estas empresas... .

ceso productivo de principio a
fin, es decir, diseño, confección y
comercialización, por lo que el
valor añadido que se genera en
estas fases no revierte en las em-
presas de la región, que mantíe-
nen así su precariedad. Además,
se evidencian, según el represen-
tante de CC.OO., carencias for-
mativas en los niveles de geren-
cia y en la mano de obra"directa,
así como un muy reducido tao
maño de las empresas, que limita
claramente, a su juicio, sus capa-
cidades inversoras y para abor-
dar nuevas estrategias de pro-
ducción. ' , .
Para Julio López, el sector está

empezando a salir de la crisis y
aborda hoy un proceso lento de
recuperación, aunque todavía
muchas empresas arrastran sí-
tuaciones de díñcultad que mu-
chas veces derivan en la destruc-

ción masiva de 'empleo. Estas cír-
cunstancias se combinan con
una mentalidad empresarial «del
beneficio rápido» y una falta de
iniciativas que hacen de este
campo laboral «un sector pro-
blemático», en expresión del diri-
gente sindical, quien también de-
nuncia los bajos salarios y la no
aplicación generalizada de las ca-
tegorías profesionales y de pro-
moción,' Según' sus datos, el 99
por ciento de las trabajadoras del
textil cobran el salario mínimo
intertextil, situado en las 81.304
.pesetas al mes.

La precariedad en la contrata-
ción es, en su opinión, otra de las
señas de identidad del sector, a la
que se unen determinadas «argu-
cias empresariales para impedir
la fijeza de las plantillas, como
por ejemplo mantener varios
nombres de empresas y rotar por
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Pablo García: «Es importante
lanzar ahora un mensaje

optimista a los .empresarios»

, _"

,~.",-.<

Talavera o en Castilla-La Man-
cha, sino 'en toda España»,
afirma. El presidente del textil
considera que «en la actualidad
estamos terminando de salir de
la crisis que iniciamos hace cua-
tro años y creo que tenemos mu-
chas posibilidades de recupera-
ción. nos estamos moviendo muo
cho en ferias y certámenes.
visitando otros países y recio
biendo aquí a delegaciones ex--
tranjeras; espero que todo ello
nos sirva para recuperare} pulso
definitivamente».
En este sentido. García re-

cuerda contactos recientes con
una delegación de Corea del Sur
que este ;mismo mes estuvo en
Talavera visitando el Centro Tec-
nológico, algunas relaciones con
empresarios surafricanos o la úl-
tima visita a Japón de un grupo
de empresarios españoles entre
los que se encontraban algunos
castellano-manchegos, un viaje
en el que, según el mismo ha ma-
nifestado, consiguieron buenos
resultados y del que han vuelto
muy satisfechos. .

Talavera, E. Cedena
Pablo García, empresario tala-

verano con una amplia trayecto-
ria en el sector textil-confección
en Castilla-La Mancha. es uno de
los industriales más dinámicos y
emprendedores en esta actividad,
y mantiene desde hace años muy
buenas relaciones en la Adminis-
tración regional, con cuyo apoyo
consiguió fundar la Asociación
para la Incorporación de las Nue-
vas Tecnologías a la Empresa
(Asíntec). de la que es presidente,
y el Centro Tecnológico de la
Confección. situado en la locali-
dad toledana de Talavera de la
Reina. Su prestigio en elsector le
llevó a presidir la Federációti Es-
.pañola de la Confección (Fede-
con). cargo que todavía ocupa ac-
tualmente. y a ser considerado
.como una de las voces más auto-
rizadas en esta materia.
,Aunque reconoce que la sítua-

ción aún «no es muy boyante» y
que la crisis del 92dejó a las em-
presas del sector en muy mala si-
tuación, 'Pablo García considera
fundamental en este momento
abordar el futuro con ilusión. «Es
importante ahora lanzar un men-
saje de optimismo a los empresa-
rios de confección. queremos lu-
char por salir adelante y lo va-
mos a conseguir. no sólo en

Pablo García asegura que el sector está termiuaildo de salir de la crisis

que pretende dar por cerrado e:l
ciclo de recesión iniciado en el ül-
timo lustro y que, según explicó,
«ha provocado el cierre de nume-
rosas empresas, empresas que
desde entonces han ido cayendo.
una detrás de otra y en algunos
casos empresas grandes y muy
conocidas, con muchos trabaja-
dores, como hemos podido com-
probar. por ejemplo. en Tala-
vera). tal vez la zona textil más
importante de la comunidad
autónoma y donde se calcula que
én estos años han desaparecido
un tercio de los talleres existen-
tes al comienzo de la década. El
propio Pablo Garcia estima que
hoy quedarán en la ciudad alre-
dedor de un ceutenar de empre-
sas, con un número aproximado
de dos mil trabajadores.

. las de Colonia (Alemania). Milán
(Italia) y Tokio (Japón). siu olvi-
dar Eurotextíl, en Barcelona, tal
y como Pablo Gareía recordó en
el transcurso de la presentación
oficial de Femaco 96, la Feria de
Maquinaria y Accesorios para la
Confección que celebra su se-
gunda edición en Talavera, del 7
al9 de noviembre.

Ciclo de recesión
El presidente de los empresa-

rios españoles de la confección
no olvidó resaltar la importancia
que para el desarrollo económico
tiene este sector en Castilla-La
Mancha y los objetivos que se
pueden cubrir todavía en esté.
sentido, por 10 que transmitió al
sector en su conjunto una idea de
optimismo y esperanza con la

Ferias internacionales
Asímísmo, siempre suele ha-

ber representación española en
las ferias internacionales de ma-
yor prestigio en el sector como

-

Femaco 96, un chequeo a la salud del sector
Talavera. E. C.

Del 7 al 9 de noviembre se cele-
. bra en Talavera, en el recinto del
Pabellón Ferial de la ciudad. la
segunda edición de Femaco, la
Feria de Maquinaria y Accesorios
para la Confeccíén en la que está
prevista la participación de me-
dio centenar de empresas y expo-
sitores de toda España y algunos
dei extranjero. fundamental-
mente Alemaní, Italia y Portugal.
En total serán 117marcas las que
estarán presentes en esta impor-
tante muestra nacional; todas
ellas de las más prestigiosas del
sector. por lo que se espera supe-
rar el éxito de la primera edición,
celebrada en 1994.
El presidente de la Federación

. Española de la Confección. Pablo
García, miembro del comité orga-
nizador en el Patronato Ferial ta-
laverano, considera que esta fe-
ria va a ser un buen momento
«para chequear la salud del sec-
. tor a nivel nacional. comprobar
el interés de las empresas y ver

5.000visitas de representantes de
empresas del sector en España,
por lo que se podrá realizar nn
diagnóstico claro de la situación
Entre las empresas exposito-

ras. como ABC ha informado.
participan firmas de Cataluña,
Comunidad Valenciana, Baleares
y Castilla-La Mancha fundarnen-
talmente. además de las citadas
delegaciones extranjeras. De es-
tas empresas, unas son fabrican-
tes y otras distribuidoras. Pablo
García cree que con esta feria Ta-
lavera se está configurando como
un centro textil importante a ní-
vel estatal. ya que está desper-
tando un gran interés «y ya
suena mucho en este sentido». A
su juicio, Femaco 96 será una
muestra "profesional, útil, prove-
chosa, práctica y comercial», por
lo que animó al mundo empresa-
rial a conocerla y visitar sus ins-
talacíones, En el transcurso de su
desarrollo, se celebrarán díver-
sas convenciones de algunas im-
portantes marcas.

Un momento de la presentación de la FerIa de la Confección
, qué capacidad de compra y de es-
tablecer contactos comerciales
tenemos en estos momentos». No
debe olvidarse que. según la or-
ganización, con tan sólo dos edi-
ciones, Femaco se ha convertido
en la segunda feria sectorial más
importante del país, después de
la feria de Barcelona. ' -
La muestra talaverana, de

carácter bienal, ocupará más de
3.200metros cuadrados de exposí-

ción y·presentará todo tipo de
maquinaria y accesorios para la
confección por un valor que se ha
estimado por encima de los mil
millones de pesetas. Las más mo-
dernas tecnologías textiles es-
tarán presentes en este evento,
punto de referencia durante es-
tas tres jornadas para los empre-
sarios del gremio en toda España.
García y el resto de la organiza-
ción esperan recibir alrededor de
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COYUNTURA
Castilla-La Mancha importó más que exportó
durante los primeros siete mesesde 1996

Toledo. D. T.
Castilla-La Mancha ha expor-

tado entre enero y julio de este
año productos y mercancías por
un valor total de 102.220millones
dé pesetas, cifra que representa
un incremento del 9 por ciento
sobre los primeros siete meses de
_1995. según datos del Instituto
Español de .Comercío Exterior
(lCEX).
Vino y mosto encabezan la

lista de productos que más ha
vendido en este período Castilla-
La Mancha al exterior (6.590 mi-
llones de pesetas). seguido de te-
levisores (6.407 millones) y cal-
zado (6.374 millones). En cuanto
al origen, Francia ha sido en es-
tos meses el primer país compra-
dor de productos castellano-man-
chegos (25.844millones), seguido
de Alemania (15.223 millones) y
Portugal (13.669millones).
Por provincias, Toledo ha ex-

, portado entre enero y junio de transporte de personas (21.565
este año 26.980millones de pese- - millones de pesetas), seguido de
tas, correspondiendo a Guadala- - vehículos de mercancías (10.761
jara 23.423millones. Ciudad Real, millones) y en tercer lugar el al-
<!!con22.830millones, Albacete cohol y preparaciones alcohóli-
17.008 millones y Cuenca 11.977 cas (5.933millones).
millones de pesetas. Por países, Castilla-La Mancha
CastIlla-La Mancha exportó ha comprado mercancías a Ale-

durante el año 1995 un total de - manía por valor de 61.381 millo-
170.057 millones de pesetas, sí- nes de pesetas; Francía (22.245
guiendo una progresión al alza millones) e Italia (13.986 millo-
en los últimos años que ha conse- nes). Guadalajara ha sido en este
- gnido duplicar desde 1992 el va- periodo la provincia que más ha
lar de las ventas al extranjero. importado, con 67.054 millones
En aquel año la reglón exportó de pesetas, seguida de Toiedo
79.043millones de pesetas.' con 37.054millones, Albacete con
En cuanto a importaciones, la 13.939 millones, Cuenca con

comunidad ha comprado en los 12.634 millones y Ciudad Real
primeros siete meses del año . con 12.230millones.
mercancías del extranjero por La tasa de cobertura (exporta-
valor de 142.913millones de pese- cíones/ímportacíones) de Casti-
tas, que supone un incremento Ila-La Mancha entre enero y julio
den3,6 por ciento respecto al ha sido del 71,5 por ciento, la
mismo periodo de 1995.En el lís- misma tasa que la del año pa-
tada de productos importados ñ- sado.
gura en primer lugar los turís- El fomento del comercio exte-
rnos y otros vehículos" para el . rior es una de las prioridades de

- .,-: t,··,,· ,
-

--El calzado es uno de los productos que más se exporta en la reglón

la Junta de Comunidades, que
cuenta con programas de ayuda
tanto en la Consejería de Indus- .
tria y Trabajo como en la Conse-
jería de Agricultura para aque-
llas empresas que emprendan ac-
tuaciones- en este ámbito, como
asistencia a ferias al extranjero,
misiones comerciales, interna-
cionalización, etc.

Misiones comerciales
Según los datos facilitados por

la Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha, este campo tarn-
bién es uno de los objetivos pri-
mordiales del Pacto Industrial
para la reglón 1996-1999.firmado
. el pasado mes de mayo por los
principales agentes económicos
y sociales de la región. 'Como
ejemplode las acciones ñnancía-
, das por la Consejería de Indus-
tria y Turismo, entre los días 19y
25 de octubre, la Consejería ha
organizado con las Cámaras de

Comercio ,de la región una mi-
sión comercial multisectorial de
13 empresas castellano-manche-
gas que tuvo lugar en Johannes-
burgo (Suráfrica). Las empresas
que formaron parte de la misión
fueron: Luis Megía (Ciudad
Real), Bodegas J. Santos (To-
ledo). Altrade Calzados y Mezlan
(Albacete), Symaga (Ciudad
Real) Manufacturas' Anframa
(Toledo) Ercole Marelli (Toledo),
Indas (Toledo),Bermejo (Toledo)
Styb (Albacete), GlA (Albacete),
Cuchilleria And1\jar (Albacete) y
Pinasa (Cuenca).
Asímismo, Industria ha sub-

vencionado y organizado la pre-
sencia agrupada de 18 empresas
de la comunidad autónoma en la
Feria Motexha de los Emiratos
Árabes Unidos, muestra especia-
lizada en confección, calzado y
artículos de decoración que se ce·
lebró del 23 al 26 de octubre, con
participación de más de 800 expo-
sitores de 31 países. Del sector
del calzado han asistido de la re-
gión las albaceteñas Arco Fas-
híon, Brogue Almansa, Berlattí,
Calzados Bunker, Calzados Cas-
tillo, Calzados Gonzalo, Calzados
Michel, Calzados Rosett, Igmapa,
Lonlliní y Paco Milán. De Toledo
acudieron Calzados Fuensalida y
Calzados Pablo.
Otras empresas que asistieron

fueron Manufactureras Sánchez
Flor (Albacete), Missouri (Ciu-
dad Real), Miguel Bellido (Ciu-
dad Real), J. de Luz Copas y Tro-
feos (Guadalajara) y Credansa
(Toledo).
Por otra parte.también en el

apartado exterior, la inversión
extranjera directa en Castilla-La
Mancha durante el primer se-
mestre del año ha ascendido a
12.786millones de pesetas. según
datos del Ministerio de Eco-
nomía, cifra que supone un in-
cremento del 60,4 por ciento .

•

CENTRO de EMPRESAS
de CUENCA<>

'1 •r.~
'" •• <>t:-....e':

\_-;"<; I:>"t-~o~:'" Vivero de Empresas, Centro de"'\41 _~fIj~. ',y
~l§'<1.~·o~ Acogida para emprendedores que

~ h-'" o'" .~" ~ ¿v ~a~ . . . . id d . I!I!li."",#,'Y §~o'" ,,'1> irucian una activí a empresaria
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I Breves I--- José -Ortiz (((Cerámicas -La Oliva))):' ((Es dificil que en
España un constructor no -conozca nuestra empresa))Cabanes

La empresa Cabanes, Tecnología y Diseño,
dedicada a la fabrícacíón de mobiliario UT-
bano, ha sido seleccionada entre las diez fina-
listas dentro del VI Certamen «Mejor joven
,empresario del año», que concede la Confede-
ración Española de Asociaciones de Jóvenes
Empresarios. Desde su irrupción en el mer-
cado, hace dos años, a partir de una reconver-
sión de una antigua actividad de calderería,
en declive, heredada de sus antepasados, Ca-
banes ya tiene en su corta trayectoria el pre-
mio «al producto más innovador), El gerente
de la empresa, José María Cabanes, con sede
en Daimiel. se muestra satisfecho por la gran
acogida de estos enseres en él mercado exte-
rior, especialmente en Alemania, Emiratos
Árabes o Argentina, así como en el mercado
nacional. Esta empresa ha sido la encargada
de suministrar todo 10 necesario en mobiliario
urbano al Campus Universitario de Ciudad
Real. Entre los proyectos que está barajando
se encuentra la convocatoria del 1Concurso
de Diseño de Mobiliario Urbano, con carácter
regional, informa Carmen del Campo.

H
ACE veintiún años que José Ortiz decidió dejar su granja avícola de
Recas, su pueblo natal, en· la que habla trabajado durante más de

•diez años, y montar una fábrica de cerámica en Yunclillos. Este fue'
el comienzo de la empresa que hoyes conocida en toda España como'

«Cerámicas La Oliva». Desde 1975 este grupo se ha ido expandiendo y en
la actualidad cuenta, en el término municipal de Pantoja (Toledo), con
cinco fábricas dedicadas a la producción de tejas y ladrillos, con la más

moderna tecnología y con una producción de 2.000 toneladas
Toledo.Pilar Hemández r---~-----------,
Sin ser profesiona-

les de la cerámica,
José Ortiz y sus tres
hijos se embarcaron
en el año 1975 en una
nueva aventura;
decidieron vender la
granja avícola en la
que trabajaban y
construir una fábrica
de cerámica en
Yunclillos; ante la
baja calidad de la
arcilla de esta zona, a
los cinco años corn-
praron terrenos en
Pantoja y construye-
ron una nueva cerá-
mica que fue llama-
-da «Ortíz Bravo 1) y
trasladaron .toda la
maquinaria válida
existente en
Yunclillos. A partir
de ' entonces
comenzó la expan-
sión del grupo: en el
87 se puso en mal>
cha «Ortiz Bravo D)¡
que. al igual que la
primera, se dedica a
la fabricación de
ladrillo (cara vista» y en
aquella época se convirtió
en la factorla más grande de
España y con la mejor tec-
nología,
A la vez que se construía

la fábrica D, se compró una
.cerámíca en Cobeja, a la que
se díé el nombre de «Ortíz
_Bravo m), y que fabrica ter-
moarcilla. En estos momen-
tos se está remodelando
-para aumentar la produc-
ción. En el año 90 se cons-
-truyó una fábrica de tejas
«Tecamasa- y en 1994 José
Ortiz decidió comprar
«Cerámica Moderna», hoy
llamada (Nueva Cerámica
Moderna». Estas cinco
empresas conforman el
grupo «Cerámicas La
Oliva), una de las empresas
más Importantes del sector
ladrillero en España.
-Es evidente que su polí-

tica empresarial, desde que
comenzó en el sector. ha
sido de contínua expansión.

producir mucho y
bien.
-Cerámícas La

Oliva es una de las
empresas más
importantes del seco
tor del ladrillo. ¿A
ustedes no les ha
afectado la crisis?
-Posí blem en t e

seamos la empresa
que más toneladas
de arcilla hacemos,
al final del año esta-
remos en las 2.000
toneladas. No pode-
mos decir que la cri-
sis nos haya afecta-
do mucho, -porque
no nos sobra mate-
rial, , incluso nos
falta ..
-¿A cuántas per-

sonas da empleo el
grupo?
-Entre todas las

. empresas damos
trabajo a unas 250
personas. Cada dos
años se crean unos
30puestos de traba-

_ jo nuevos. Somos
.los que más obre-

ros tenemos de toda la zona
y estamos haciendo fijos a
todos,
-¿Cuál es el mercado de

«Cerámícas La Oliva»?
-Se vende a toda España.

Fuera de nuestras fronteras
no es rentable, porque el
transporte encarece mucho.
Pero en España es muy díñ-
cil que un constructor no
; conozca nuestra empresa.-
Este año tenemos cubiertas
las ventas, El producto que
más se vende es el «cara
vista»,
En Madrid se vende una

buena parte de nuestros
productos. Allí tenemos una
,oficina comercial en la que
están empleadas seis perso-
nas. .
-¿Qué facturación harán

este año? '
-Está prevista una factu-

ración de 4.000 millones de
.pesetas, ya que' se ha
aumentado la. producción
en un 15 por ciento.

Nestlé España
La dirección de Nestlé España ha llegado a

un.acuerdo con los sindicatos UGT y CC.OO.
por el que pagará más de ocho millones de pe-
setas a cada trabajador de la fábrica de Vílade-
cans (Barcelona) que acepte a trasladarse a vi'
vír a Guadalajara, donde se concentrará la
producción de helados «Camy», según in-
forma Ep. Los trabajadores que acepten el
traslado recibirán 7,760,000 pesetas para
ayuda de vivienda, más 350.000 pesetas en
concepto de gastos de instalación, Además, la
empresa sufragará el coste que suponga la
mudanza de muebles y enseres. NesUé decidió
en septiembre cerrar la división de helados
-«Camy» de su planta de Viladecans, a la que
estaban asignados 84empleados fijos y 70fijos
discontinuos. La planta, que segun la em- '
presa, perdió 1.200 millones de pesetas en
1995.mantendrá la división de congelados. re-
frigerado y yogurts, donde trabajan 200perso-
nas y en la que se han invertido en los últimos
años unos 6,000millones de pesetas, El tras-
. lado de la producción de helados de Barcelona
a Guadalajara forma parte de la reestructura-
ción que está realizando NesUé en España
para reducir costes y competir con Frigo,

Para el presidente de.
«Cerámicas La Oliva»,
José Ortiz, el éxito de
su empresa radica en
hacer un producto de
calidad al mejor precio

¿Piensa seguir en la misma _
línea?
-Queremos aprovechar el

mes de diciembre, que es
cuando menos se vende,
para hacer la remodelación
en la fábrica de Cobeja, que
se dedicará a la termoarcilla
y para pasar de una produc-
ción de 350 toneladas a 700.
Además estamos haciendo
nuevas oficinas y en el
recinto cabe aún una nueva
fábrica. Espero poder Iubí-
larme cuando esté hecha.
Estará entre la producción
de «cara vista) y teja, aún
no lo tenemos decidido,
pero se van a iniciar los con-
tactos para realizar el pro-
yecto,
-Entiendo que su empre-

sa apuesta decididamente
por la innovación-o
-Venimos haciendo una

inversión anual en las fábri-
cas de 500millones de pese-
tas, porque consideramos
que es necesario renovar y

Bancaja
La Confederación de Empresarios de Alba- ,

cete (FEDA). en colaboración con la entidad ñ-

nanciera Bancaia, organizó ayer miércoles en
·la capital albaceteña una jornada monográ-
fica sobre ia empresa familiar con el ánimo de
conocer mejor las particularidades de la
misma. Esta jornada fue inaugurada por el
presidente de la Confederación de Empresa-
rios, José Manuel Martínez y la clausura co-
rrió a cargo del subdirector general de Ban-
caja y director de la Unidad Territorial de Ali·
cante y Albacete, José Cortina Orríos. Para
celebrar esta conferencia se ha tenido en
cuenta que una gran mayoría de las empresas
de Albacete son familiares y están presentes
en todos los sectores y tamaños, aunque la '
mayoría constituyen pequeñas y medianas
empresas.
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Cárnicas Tello y Freixenet firman un acuerdo
para promocionar juntos sus productos

E
L miércoles se firmó en Toledo un Importante acuerdo comercial
entre las empresas Industrias Cárnicas Tello y Freixenet, por el que

ambas industrias se comprometen a promocionar conjuntamente
sus productos, El convenio, firmado entre los presidentes de Cárnicas Tello,

Paulino Tello, y Freixenet, Pedro Ferrer, permitirá ampliar el mercado de
estos productos. Cárnicas Tello, empresa toledana afincada en la localidad

de Totanés, cuenta con una producción anual de 12 millones de kilos.

Toledo. D. T.
El presidente de

Cárnicas Tello, S.A.
. Paulina 'I'ello, yel de
Freixenet, Pedro Fe-
rrer, suscribieron
ayer mi ércoles, en la
sede de la empresa
situada en la localí-

. dad toledana de
Totanés, un conve-
nio de colaboración
mutua mediante el
cual ambas' firmas
promocionarán con-
juntamente sus pro-
ductos.
Cárnicas Tello,

S.A., con una planta 'de ela-
boración en la localidad de
Totanés y 35 delegaciones
en diversos puntos del país,
tiene en el mercado más de
70 productos diferentes con
una producción anual que
en 1995 llegó a los diez'
millones de kilos, que se
ver án aumentados' en dos
millones más al final de este
ejercicio y con una previo
sión de alcanzar en 1997 los
15millones de kilos.
La firma, que prepara la

Paulina Tello

salida al mercado de nuevos
productos, exporta funda-
mentalmente a Rusia y a
países de la Unión Europea.
En la planta toledana se ela-
boran, entre-otros, chorizos,
salchichones, pastas finas,
jamones en piezas, embu-
chados, enlatados, adoba-
dos, aves y subproductos
tales como pancetas, codi-
llos y tocino ibérico.
El convenio, de gran

importancia para la empre-
sa cárnica toledana, que ha

participado en las
grandes ferias ali-
mentarias nacionales
y extranjeras median-
te delegaciones ca:
merciales con el obje-
tivo de ampliar su
mercado exterior, fue
suscrito en la mañana
del miércoles, con la
presencia también de
otros responsables
comerciales de ambas
empresas.
Este acuerdo ha

sido calificado por los
responsables de Cár-

. nicas Tello como de
innovador, pues es la prime-
ra vez que la empresa reali-
za un convenio de este tipo.
La promoción de los produc-
tos se realizará principal-
mente en los puntos de
venta.
Industrias Cárnicas Tello

recibió el pasado mes de
febrero el Premio a la Indus-
tria que cada otorga la Cá-
mara de Comercio e Indus-
tria de Toledo, en reconoci-
miento a su labor dentro del
sector.

La Fundación ONCEha. financiado cerca de
400 proyectos. que han creado' 335 empleos

.
La Fundación ONCE, desde

su creación en 1988,ha finan-
ciado en Castilla-LaMancha un
total de 386 proyectos por un
importe global de 1.119millo-
nes de pesetas, que han supues~,
to la creación de 335puestos de
trabajo para discapacitados, a
través de empresas participa- ,
das, proyectos a terceros o pla-
zas ocupacionales.
Según el presidente del

Consejo General de la ONCE,
José Maria Arroyo, el objetivo
de la Fundación es la creación
y búsqueda de empleo para los
discapacitados físicos; psíqui-
cos o sensoriales, cuyo índice
de paro supera en tres veces al
de la media nacional. Es por
este motivo, según Atroyo, que. .
el 50 por ciento de los presu-

puestos de la Fundación se
dedican a la formación de sus
beneficiarios y a la búsqueda y
creación de un puesto laboral.
Precisamente, la. -pasada

semana se firmó un convenio
entre la Fundación' y la
Consejería de Bienestar Social
que incluye una serie de actua-
ciones encaminadas a la inte-
gración laboral de los discapa-
citados. A través de este acuer-
do, ambas instituciones se
comprometen a gestionar el
Plan de Promoción de Empleo'
para discapacitados que se
enmarca en el Programa
Horizón 'promovido por la
Fundación ONCEy que supone
la creación de una Agencia de
Desarrollo de Empleo en la pro-
vincia de Toledo.

Esta agencia tendrá como
objetivos infonnar a los disca-
pacitados sobre el mercado de
trabajo; orientar en la selec-
ción más adecuada para su
inserción potenciando sus
capacidades sociales y profesio-
nales, y actuar como interme-
diarios en la colocación.
Además, mediante este pro-

grama se llevará a cabo un
estudio de mercado en colabo-
ración con las empresas.
Remployd del Reino Unido y
Samhall de Suecia, destinado a
conocer los sectores más sensi-
bles a la contratación de disca-
pacitados.
El programa Horízon cuenta

con una financiación en dos
años, 1996-97,de 46millones de
pesetas.

Breves

CCM
Ayer tuvo lugar en la sede central. de Caja

Castilla-La Mancha en Toledo, la firma de un
convenio de colaboración entre esta entidad
financiera 'Y la Federación Empresarial Tole-
dana. Este convenio tiene como motivación
principal la creación de un canal de informa-
ción entre Fedeto y el mundo empresarial, a
través de la implantación de un equipo in-
formático que permita incorporar en la red In-
ternet todo tipo de información (texto, imége-
nes y sonido) de las diferentes áreas económi-
cas y financieras. Caja Castilla-La Mancha
interviene como patrocinadora de este ambi-
cioso proyecto .

Autotrak
Después del éxito y buena sensación que

causó en Exposer la presentación del nuevo
Mercedes monovolumen, el concesionario cíu-
dadrelaeño Autotrak va a presentar en la capí-
tal manchega, los dfas 14 y 15 de noviembre,
una nueva gama de vehículos pesados «Ac-
tros». Es el último grito en 'Mercedes pesados
Y llama la atención porque permite al usuario '
el mantenimiento del vehículo y las habítua-
les revisiones hasta los 100.000 kilómetros. Si- -
tuado en el kilometro 2 de la carretera de Ca-
rríón, el gerente de Autotrak, Baltasar Ruiz,
señala que el concesionario opera en toda la
-provincia estimando en más de 200 unidades
de vehículos Mercedes Benz los que se ponen
a la venta al año.

Mango
«Las franquicias son la mejor salida para

que el pequeño comercio tenga salida por sí
solo». así se ha pronunciado el gerente de va.
ríos establecimientos especializados en moda
joven en Ciudad Real, Francisco Javier Ruiz
Abad. Este emprendedor empresario ha op-
tado por ofrecer en la capital manchega los
mejores atuendos acudiendo a franquicias de
prestigio como Mango o Levi's, de las que ha
sido pionero. Ruiz Abad apuesta por la profe-
síonalízacíón del sector textil y con el nuevo
año tiene previsto seguir especializándose.
Desde la media docena de tiendas de ropa que
regenta en la capital, mantiene unos treinta
puestos de trabajo .

Cooperativa San Isidro.
La cooperativa de ajos San Isidro, de Las Pe-

droñeras ha inaugurado sus nuevas instala.
ciones en las que se han invertido 225 millo-
nes de pesetas. La Consejería de Agricultura,
a través de la Unión Europea, ha subvencio-
nado el 42 por ciento del total de la obra, que
servirán para ampliar y modernizar esta coo-
perativa.

Bodegas «Los Llanos»
La empresa Cosecheros Abastecedores Bo-

degas «Los Llanos» de Valdepeñas, invertirá
250 millones de pesetas en la construcción de _
una nueva cueva que se destinará a la elabo-
ración de vinos de reserva en barrica de roble. -
La cueva, con capacidad para albergar 10.000
barricas y que está enmarcada en los planes
de mejoras tecnológicas, se sumará a la ya
existente con capacidad para 13.000 barricas:
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Reforestación
Castilla-La Mancha fue. después de Casti-

lla-León, la Comunidad autónoma donde más
superficie se ha reforestado en los primeros '
siete meses de este año con 13.646hectáreas
de superficie plantada de árboles y con 2.491

. millones de pesetas de inversión. Según los
datos del Ministerio de Agricultura, las ayu-
das para fomentar las inversiones forestales
superaron en toda España los 18.500millones
de pesetas durante los primeros siete meses
del año. con un total de 73.456hectáreas refo- .
restadas y 9.059expedientes atendidos ..

Plan de Pensiones RG·Uno
El Plan de Pensiones RG-Uno que comer-

cializa en toda España Rural Pensiones, enti-
dad perteneciente al grupo de Cajas Rurales.
se ha situado en séptimo lugar. entre los más
de medio centenar de planes de pensiones
existentes en el país, en cuanto a rentabilidad
media obtenida durante los pasados tres
años, con un 11,88por ciento.

Plan de Recursos Naturales
. El delegado de Agricultura y, Medio

Ambiente en Guadalaiara, José Miguel del
Castillo, se reunió la pasada semana con los
alcaldes de una veintena de municipios de la
comarca del Alto Tajo para informarles sobre
el Plan de Ordenación de Recursos Naturales
(PORN) de la zona. La Consejería quiere ela-
borar el PORN para establecer las medidas
generales para la correcta protección de la
.naturaleza, a la vez que se mantiene la actíví-
dad socio-económica en la .misma.,

Nuevas plantaciones a La Rioja
Un 80 por ciento de las 3.000 hectáreas de

nuevas plantaciones de vides autorizadas irá
. a parar a La Ríola, según un comunicado de,
la organización agraria Iniciativa Rural, que
especifica que el resto se repartirá entre Gali-
cía, Pais Vasco. Castilla y León y Cataluña.
Las demás Comunidades autónomas, sobre
todo las de más tradición vitivinícola como
Castilla-La Mancha. se plantean recurrir la
normativa.

La Junta Central de Regantes de La Mancha
Oriental aprueba su segundo Plan de Ahorro

P
R segundo año consecutivo, la Junta Central de Regantes de La

Mancha Oriental se ha dotado de un Plan de AUtocontrol en el
. consumo de agua. Una asamblea general de asociados celebrada

este fin de semana en Albacete respaldó con un 91.88 por ciento de los
votos la propuesta de mantener un uso racional y limitado de los resursos
subterráneos del acuífero 18. ELobjetivo es repetir el logro de la campaña

de 1996, en la que se ha conseguido 'ahorrar 100 hectómetros cúbicos.

Albacete. Amparo Álvarez planificaciones individuales ·la Diputación. al igual que
Esta cifra y las precipita- . de los regantes o Sociedades . el año pasado. para propi-

ciones caídas desde diciern- Agrarias de .I'ransforma- -o': ciar la eficiencia y moderni-
bre, que superan la media ción, es muy'similar al del ,zación de los cultivos, una
de los años 80 e incluso de año pasado. Se limita el con- fórmula que según Fran-
décadas anteriores, están sumo a 6.000metros cúbicos cisco Belmonte también ha
permitiendo equilibrar los por hectárea para las super- contribuido decisivamente
niveles hídricos del acuí- ficies registradas antes de al ahorro de agua.
fero, según aseguró el presl- 1986y de 4.000para las pos- En el transcurso de la
dente de la Junta Central de . teríores a esta fecha. en la asamblea. Belmonte in-

. Regantes de La Mancha que se publicó la Ley de . formó también a los regan-:
"Oriental, Francisco Bel- Aguas. tes del próximo inicio de los
monte. En cualquier caso, ~ trabajos de revisión del re·
el colectivo de regantes de Caudalímetros gistro de aguas. en los que
Albacete y Cuenca .que Para el control de estos lí- colaborará la propia Junta
agrupa esta asociación, ha mites se instalarán caudalí- Central con la Confedera-
optado por la prudencia metros o cuantificaciones ción del Júcar, Este proceso,
para que la recarga "de las globales de cada explota. permitirá iniciar por fin la
reservas se consolide. ción, calculadas en base a esperada"legalización de
«Nuestros socios han enten- una tabla de consumos por muchas explotaciones en
dido esta propuestaporque cultivo que ha elaborado Albacete y Cuenca, «algo
además han visto que se como referencia la propia que ha estado paralizado
han conseguido resultados, Junta Central de Regantes. durante años y que decide
y que la eficacia del Plan de Por vez primera, se ínclu- ahora poner en marcha la
Explotaciones de este año yen los cultivos leñosos en Confederación porque se tia
ha sido muy grande. Lo ha la regulación, y se reducen de nuestra capacidad y de la
cumplido el cien por cien de 1.000 metros cúbicos por documentación que vamos
miembros de la Junta Ceno hectárea en las explotacio- a aportarle», señaló Bel-
tral y el 90 por ciento de los nes de alfalfa y remolacha. monte.
no asociados, yeso ha cons- Los agricultores deberán Por último, el presidente
tituido una garantía de ere- someter sus planes a visado de la Junta Central reclamó
dibilidad para el agricultor antes del 30de abril, presen- 'a las instituciones políticas
y para la propia Confedera- tando como documentación y sociales de Casttlla- La
cíón, que respalda el Plan y base su declaración de la Mancha que aprovechen el
ha establecido su obligado PAC ante las oficinas de la esfuerzo de autocontrol y
cumplimiento en todas las Junta Central, que contí- sensatez que han mostrado
zonas del acuífero). ' nuará colaborando estre- los regantes para apoyar la

El contenido de este Plan. chamente con el Servicio de reivindicación de los dere-
que sirve de modelo para las Asesoramiento de Riegos de chos de riego para la región.
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.Preocupación en el Consejo Asesor Agrario por el
-retraso del. Plan de Recuperación del VIñedo

Toledo. Pilar Hernindez
El Plan de Recuperación

del Viñedo para Castilla-La
Mancha fue uno de los
principales asuntos trata-
dos en la reunión mantení-
"da el martes por el Consejo
Asesor Agrario en la
Consejería de Agricultura
y Medio Ambiente.
Según explicó el conseje-

ro, Mariano Maraver, la
labor del Gobierno regio-
ual ya ha terminado, tras
- los informes presentados
.ante el Ministerio de
Agricultura y ahora sólo
queda esperar la repuesta
de la Ministra y del
Comisario Europeo .. Al
parecer. existe una buena
disposición por parte de la
Comunidad Europea de El Consejo Asesor Agrario se reunió el pasado martes en Toledo
aceptar este Plan, aunque
falta acordar la fórmula financie-
ra para ponerlo en marcha.
Sin embargo, desde las organí-

zaciones sindicales agrarias se
ha insistido en la lentitud y
retraso que se está produciendo
para aprobar este Plan, tan nece-
sario para la economía castella-
no-manchega, después de los
estragos que la sequía ha prevo-
cado en el viñedo. .
Cristóbal Torres, representan-

te de UPA, indicó que existe un
retraso que en nada beneficia. al
sector. «Desde la Consejería y
desde el Ministerio parece que
hay buena voluntad, pero no se
llega a ninguna solución y antes
de finalizar este año queremos
saber qué pasará», Para Torres
es justo que la Comunidad
Europea conceda una ayuda
económica a Castilla-La Mancha,
ya que se han perdido más de

, cien mil hectáreas de viñedo y

, , -' '

unos 500.000jornales al año. De
la misma manera se expresó el
representante de Asaja, José
Pérez, quien dijo que --si en
Europa hay dinero para las
«vacas locas» también debe
haberlo para el viñedo.

que sean trasladados a Bruselas
con la finalidad de encontrar
financiación de la Comunidad.
Según Maraver, cabe la posibili·
dad de que estos planes se ínelu-
yan en el programa «Interreg», al
que está acogido el Ministerio de
Medio Ambiente y a través del
cual se han destinado a España
17.000miDones de pesetas, aun-
que esta cantidad no está regio-
nalizada.
otro de los puntos del orden

del día del Consejo Asesor
.Agrarto fue el plan de Refores-
tación, que ha tenido un gran
éxito en la región, aunque desde
la Consejería de Agricultura se
ha denunciado la demora de los
pagos por parte del Ministerio.
Por ello, desde la Administración
. regional se estudia la posibilidad
de hacerse cargo del cien por -
cien de los pagos si siguen las
demoras.

Plan de Regadíos
Respecto al Plan Regional de

Regadíos, Mariano Maraver
indicó que no se ha avanzado en
este proyecto porque no bay fono
dos. Por este motivo se están
buscando otras fórmulas de
financiación para seguir con este
Plan, primordial para la región
en cuanto supone un ahorro de
agua. De esta forma, se presen-
tarán ante el Ministerio de
Economía, antes del 15 de
noviembre, 'cuatro proyectos
para las cuatro cuencas existen-
tes en Castilla-La Mancha (Tajo,
Guadiana, Júcar y Segura), para

Encuentro nacional
del aceite de oliva
el día 6 en Toledo

Toledo
Organizado por la Caja Ru-

ral de Toledo, en colaboración
con la Consejeria de Agrícul-
tura y Medio Ambiente de
Castilla-La Mancha, el pró-
ximo día 6 de noviembre; a
partir de las 17,30horas, se ce·
lebrará en el centro cultural
de la entidad financiera un
Encuentro Nacional del
Aceite de Oliva para debatir
sobre «El sector oleícola en
España: Situación actual y
ríesgos de futuro». El secreta-
rio general de la Asociación
de Exportadores de Aceite de
Oliva (Asoliva), Juan Vicente
Gómez Molla, pronunciará
una conferencia sobre «El
mercado mundial del aceite
de oliva. Posición españolan.
A continuación tendrá Iu-

gar una mesa redonda sobre
"Presente y futuro del aceite
de oliva» con la participación
del presidente de Asaja, Pedro
Barato; el presidente del Con-
sejo sectorial del Aceite de
Oliva de la Confederación de
Cooperativas Agrarias de Es-
paña (CCAE), Antonio Luque;
el presidente de la Asociación
Nacional de Industriales, En-
vasadores y Refinadores de
Aceites Comestibles (Aníe-
rae), Mariano Natera; y el pre-
sidente de la Asociación de
Exportadores de Aceite de
Oliva (Asoliva), Fraucisco
Sensat,
El coloquio será presentado

por el presidente de Caja Ru-
ral y de la cooperativa «Nues-
tra Señora de la Antigua. de
Mora, Andrés Gómez Mora, y
el acto de clausura estará a
cargo del consejero de Agri-
-cultura, Mariano Maraver.
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Los Consejos Reguladores ya: tienen candidatos
Valdepeñas. Elisa Laderas

Este (ejercicio de reflexión»,
que culminó satisfactoriamente
después de varias semanas de
negociación, permitirá defen-
der los intereses de los agrícul-
tares y ganaderos de la comuní- ,
dad autónoma de forma con-
junta, al haber antepuesto da
unidad» a las siglas, un factor
imprescindible para potenciar
la mejora en- aspectos tan im-
portantes como la comercialíza-
ción y tratamiento de los pro"
duetos típicos de la región.
Las candidaturas presenta-

das el lunes ante las Juntas
Electorales de Denominación,
representan globalmente a los
agricultores y ganaderos acogi-
dos a las mencionadas Denomi-
naciones de Origen en los ceno
sos A y B correspondientes a .
los productores asociados en
cooperativas y sociedades de
transformación 'agraria y a los
que trabajan como indepen- .
dientes.
Los viticultores del Consejo

Regulador de la Denominación
de Origen «LaMancha», más de
21.000 entre ambos censos; es-
tarán representados en las can-
didaturas por 16 cooperativas y
personas -entre titulares y su-
plentes- de Socuéllamos, Tome-
lIoso, Alcázar de San Juan. La
Solana, Quintanar de la Orden,
Corral de Almaguer, Mota del
Cuervo y Villarrobledo, entre
otras localidades.
Por su parte, los integrantes

de los censos en el Consejo Re-
gulador de la Denominación de .
Origen (Queso Manchego»,
unos 1.348, podrán optar por
ocho responsables de gana-
derias y cooperativas de Al-
berca de Záncara, Tomelloso,
La Solana. Albacete, Campo de
Criptana, La Roda o Líllo, entre.
otras. Por último, los 4.500
agricultores inscritos en la D.O.
«Valdepeñas» podrán decan-
tarse por los cinco candidatos a

L
AS Organizaciones Profesionales Agrarias Asaja,
UPA y COAG y la Unión de Cooperativas Agrarias
de Castilla-La Mancha (Ucaman), por primera vez

en la historia agropecuaria de la reglón, han presentado
candidaturas conjuntas a la elección de vocales a los

Consejos Reguladores «La Mancha», «Queso
Manchego» y «Valdepeñas», que se celebrarán el

próximo día 24 de noviembre. El consenso alcanzado
en la D.O. «Valdepeñas» afecta también a Iniciativa

Rural, que encabeza una lista en la que figuran otros
dos candidatos propuestos por Asaja y UPA.

berca del Záncara y Antonio Ja-
rava, La Solana. Censo B (gana-
deros); candidatura de OPAs,
Eduardo Esteso, Albacete; Ju-
lián Albacete, Campo de Críp-
tana; Nemesio Castillo. La Roda
y Juan Durán, Lillo. Candida-
tura de Iniciativa Rural, Felipe
Algaba, Cuenca; Cipriano Jimé-
nez, Toledo; Antonio García,
Albacete y Miguel Ángel Rodri-
guez, Alcubillas. Censo C (arte-
sanos), José Antonio Rincón
(empresa «Madara», Villarta de
San Juan); Alfonso Álvarez
(<<Antequeso», "l'em bleq ue);
José Araque (el.a Caseta», La
Solana) y Estanislao Moral
(<<QuesosMiró», San Clemente).
Censo D (industriales), presen-
tada por la Confederación de
Empresarios de Castilla-La
Mancha, José Andrés Cuquere-
lIa «Industrial Quesera Cuque-
rella», Malagón, Ciudad Real;
Miguel Angel Garcia Baquero
«Lácteas García Baquero»,
Alcázar de San Juan, Ciudad
Real; José Pedro Gil Clemente
«Unión Quesera Manchega».
Albacete; José Luis Martínez
Cano «Industrial Quesera Man·
chega», Albacete. Candidatura
presentada por la Asociación
Interprov!ncial de Fabricantes
de Queso, de la que se descono-
cen los integrantes de la misma
y serán proclamados hoy.

vocales (sólo titulares) que for-
man los censos A y B:
Las candidaturas presenta-

das para la D.O. «Valdepeñas»
'son: censo A (viticultores inte-
grados en cooperativas o SAT),
Fernando Prieto y Manuel
García, de las cooperativas «La
Valdepeñera» y «La Invencí-
ble», ambas de Valdepeñas;
censo B (vendedores de uva),
candidaturas presentadas por
las OPAs, Vicente Sánchez (lR);
Gregorio López (Asaía) y Fran-
cisco Ortega (UPA). Candida-
tura independiente, Ramón
Sánchez, Moral de Calatrava;
Benito Candelas, La Solana y
Miguel Torres, La Torre de
Juan Abad. Censo C (elaborado-
res de cosecha propia), Asocia-
ción de Viticultores y Elabora-

o dores, Manuel García; viticulto-
res independientes. Manuel
Nieto, Moral de Calatrava.
Censo D (Industriales), Enrique
Martín-Peñasco «Videva»,
Ramón HIdalgo «Hijos de
Ramón Hidalgo», Juan Antonio
Solis «Bodegas Félix Solis» y
Jose Maria Calatayud «Bodegas
Miguel Calatayud»,

Queso Manchego
"Las candidaturas para el

((Queso Manchego» son: Censo
A (ganaderos inscritos en coo-
perativas o SAT), Loreto
Garcia, Alberca de Záncara,
Cuenca; Domingo Ruíz, Tome-
Iloso; Juan Manuel Garcés, Al-

La Mancha
En cuanto al Consejo Regula-

•
dor de la D.O. «La Mancha». los
candidatos son: en el censo A la
candidatura está consensuada
entre Asaja, UPA, UAG-COAG
y Ucaman, los nombres son los
de Agustín Jiménez, Socuélla-
mos;Fernando Villena, Tome-
lloso, Gabino Bascuñas, Mota
del Cuervo; Manuel Castella-
nos, Villarrobledo y Juan Luis
Lozano Muñoz, Manzanares.
El censo B tiene dos candida-

turas. una presentada por'
Asaja, UPAy UAG·COAG, con
Francisco Molina, de Lillo; Al-
fonso Morcillo, dé Villarrobledo
y Patricio Dtaz, de La Solana; la
otra .de Iniciativa Rural con Al-
fonso Marin Salcedo, La Solana;
Carmelo Sánchez, Tarancón y
Juan Ramón Ruiz, de Albacete.
Censo C, candidatura de Uca-
man con Carlos 'I'inarejo, coo-
perativa «San Ginés», de Casas
de Benitez, y Angel Villafranca,
'cooperativa (Nuestra Señora
del Egído», de La Puebla de AI-
moradiel.tCandidatura de la
Confederación de Empresarios
de Castilla-La Mancha, repre-
sentada por José Luis Gutie-
rrez, de bodegas «Vinival», de
Alcázar de San Juan, y Carmelo
Baillo, de Mayoristas del Vino.
de Quero.
En el censo D de industriales

también hay dos candidaturas.
La prímera presentada por Uca-
mano está compuesta por Ni-
colás Lépez Treviño, de Tome-
lloso; Eugenio Orliz- Villajes, de
Corral de Almaguer; José Mi;
guel Jábega, de Pozoamargo;
José Montoro, de Mota del
Cuervo y Miguel Ángel Martin,
de Sonseca. La segunda candí-
daturaha sido presentada por
la Confederación de Empresa-
rios y está compuesta por An-
ConsoMonsalve, de Manzana-
res; Agustín Rubio, de Villase-
quilla; Carlos Enrique Ayuso,
de Villarrobledo; Salvador
Alonso, Antonio Sánchez y Fé-
lix Cañadas, todos de Noblejas.

'. .' ..

•
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Acrotilí
(.>
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Honda Accord, nueva gama de motores para
satisfacer. a .un mayor. número de. clientes

Toledo. D. T.
Quizás la característica más

obvia del nuevo Accord es la ma-
yor gama de motores ofrecida
ahora. La gama anteríor per-
mitía una elección de dos moto-
res de gasolina, uno de 2,O,-litros
(con dos potencias díferentes) y
uno alto de gama de 2,3 litros.
Ahora hay una variedad decua-
tro motores diferentes, tres de
gasolina y uno turbodiésel. Los
tres motores de gasolina, 'todos
con dieciseis válvulas, son: el de _'
1,8 litros con 115CV, el de 2,0 li-
tros con 131CV y el de 2,2 litros
VTEC con 150 CV; el motor tur-
bodiésel es de dos litros con 8 vál-
vulas, 105 CV e inyección di-
recta.
Aunque el nuevo Accord com-

parte la misma batalla de 272
centímetros que su predecesor,
ha sido rediseñado significativa-
mente y también ha sido objeto
de muchos cambios importantes
de ingeniería. El nuevo diseño
hace al Accord aún más dístín-
guido, con el efecto más visible
en su parte delantera que se ha
cambiado completamente dando
al coche un aspecto más decí-
dido. Otros detalles, especial-
mente los adornos brillantes en
puntos claves, se han añadido
como respuesta a los comenta-
rios de algunos clientes indio
cando que el modelo anterior no
realzaha el diseño.
Además de los cambios consi-

derables necesarios para acomo-
dar las versiones adicionales de
motores, especialmente el VTEC
y el turbodiésel, otros cambios
de ingeniería han mejorado la es-
tabilidad, dirección y manejo del
Accord, han reducido los niveles
de ruido y vibraciones, y han he-
cho el interior del coche más
confortable y práctico. Tanibién
se ha montado un nuevo sistema
de seguridad antirrobo.

E
L último Accord de Honda tiene nuevo aspecto,
nuevos motores y nuevas características, para

. satisfacer las demandas de un mayor número de
clientes europeos incluyendo. la primera aplicación de la
tecnología VTEC al Accord, y un motor turbodiésel de
avanzada inyección directa. En 1992 el Honda Accord
fue el primer coche fabricado en la planta europea de
Honda en Swindon, Inglaterra y ahora es sustituido por

un nuevo Accord con un nuevo y mejor diseño

El nuevo modelo Honda AccoR! ha mejorado su estabilidad y dirección

Sin embargo, la estructura de
la carrocería se ha cambiado
poco y continúa ofreciendo bue-
nos niveles de seguridad pasiva
que son característicos del dí-
seña anterior.
En esta última versión, el Ac-

cord sigue siendo un turismo con
motor transversal, tracción de-
lantera; cuatro puertas y cinco
plazas con generoso espacio de
maletero encajando en la gama
Honda de turismos entre el Civic

cinco puertas y el Legend, y ofre-
cíendo un nivel muy alto de equí-
pamiento estándar. Este nuevo
modelo ha sido diseñado para
ofrecer a los compradores de co-
ches de tamaño medio-superior
un producto bien equipado y de
alta calidad con comodidad y
rendimientos superiores, exce-
lente seguridad activa y pasiva,
responsable con el medio am-
biente y un aspecto distinguido y
atractivo.

I__ B_R_E_VE_S_....JI
o Talleres Sanfer, S.A. La Aso- .
eiación Española de Normaliza-
ción y Certificación (Aenor) ha
certificado que el Sistema de
Aseguramiento de la Calidad
adoptado por la empresa Talle-
res Sanfer, S.A. para la comer-
cialización de vehículos indus-
triales de cualquier peso má-
ximo autorizado, así como la
reparación, venta de recambios
y asistencia de todo tipo de vehí-
culos industriales, que se reali-
zan en este establecimiento, sí-
tuado en la carretera de Extre-
madura, kilómetro 118,300, de
Talavera de la Reina (Toledo), es
conforme a las exigencias de la
Norma Española UNE-EN ISO
9002Sistema de Calidad. Talleres
Sanfer, concesionario oficial de
Valva, es la primera empresa de
la comarca de Talavera, dentro
del sector de automoción. en
conseguir dicho certificado de
calidad en la producción, la ins-
talación y el servicio postventa.
O Nuevo sistema de seguridad
Volvo. Valva está desarrollando
un nuevo concepto de seguridad
que proporciona mayor protec-
ción contra las lesiones en la ca-
beza en caso de colisiones latera-
les y accidentes múltiples, tales
como cuando el coche es sorne-
tido a una sucesión de impactos
en el mismo accidente. Este
nuevo concepto. la lC-lnflatable
Curiain (cortina hinchable), con-
siste en una cortina protectora
hinchable que actúa como una
almohada entre la cabeza del
conduclor y demás pasajeros y el
interior del coche en caso de colí-
sión.
O CUroeu Berlingo. El nuevo
Citroen Berlingo ha sido presen-
tado en el concesionario «Polcar
S.A.»), situado junto a la carre-
tera de Madrid, en Toledo. En la
presentación de este nuevo mOA
delo de la casa Citroen estuvo
presente el director nacional de
ventas, Cecilia Neón y el direc-
tor gerente de «Tolcar», José
María Gil-Casares."
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS

1,-' __ E_n_er_g'l_'_a_--JI IL_F_o_r_m_ac...,.i_ó_n_...J11__ In-d_u_st_r_ia--1 I'----_C_o_m_er_o_i_o__
[]Proyectos de Energía Reno-
vable. Un total de 38 proyectos
de energías renovables -aquellas
que no agotan los recursos natu-
rales- se han visto beneficiados
de las nuevas ayudas de la
Consejería de Industria y
Trabajo que se pusieron en mar-
cha el pasado mes de lebrero y
que han supuesto una subven-
ción de 15 millones de pesetas
sobre una inversión total de 35
millones. -La normativa de la
Consejería que regula estas ayu-
das es la Orden de 27 de febrero
de 1996sobre recursos energétí-
cos renovables. que establece las
siguientes subvenciones para los
cuatro tipos de energías: ayuda
de hasta el 50 por ciento de la
inversión aprobada para la
energía, solar fotovoltaica; de
'hasta el 50 por ciento a estudios
de localización para parques eólí-.
. cos de potencia superior a 500
KW; de hasta el 50 por ciento de :
. la inversión aprobada a bíomasa;
de hasta 300.000 pesetas metro
cuadrado de superficie útil de
paneles para energía soiar térmí-
ca.
Este...programa concede una

subvención media sensible-
mente más álta de las ayudas
existentes a otros proyectos de
inversión, al considerarse una'
prioridad. Para cualquier con-
sulta sobre los programas, los'
interesados pueden dírígírse a
'las delegaciones provinciales
de la Consejería de Industria y
Trabajo.

o Jóvenes emprendedores. La
Dirección General de la Juven-
tud y la Escuela de Organización
Industrial tienen firmado un
convenio de colaboración desde
comienzos de 1996 para la cele-
bración de entre cuatro y seis
cursos cada año hasta 1999desti-
nados a ayudar a-jóvenes em-

.prendedores en la creación de
nuevas empresas mediante la
formación. facilitando de esta
manera la generación de nuevos
puestos de trabajo y el desarrollo
empresarial de las regiones y
zonas donde se imparten los curo
sos. Para participar en, los mis-
mas. los jóvenes, que deberán
ser titulados universitarios o
acreditar tener en marcha un
proyecto de empresa, deberán
superar un proceso de selección.
Cuenca, Alcázar de San Juan y
Talavera de la Reina son las loca-
lidades que acogerán los próxi-
mos cursos.
O Creación de empresas •
Oritentar y motivar a las muje-
res en la creación de empresas es _
el objetivo del centro Integrado
para el, Empleo de la Mujer
'(CIEM), que funcionará hasta
finales de año en La Solana, bajo
la dependencia del Centro Ase-
sor de la Mqjer de esta localidad.
La atención del centro estará a
cargo de un equipo de profesio-
nales formado por una maestra, -
una diplomada en relaciones
laborales y una psicóloga, quíe-
.nes informarán a la mujeres
sobre las ayudas económicas.

O Mantenimiento de cines.
Para garantizar la distribución
cinematográfica permanente y
de calidad que lavorezca la exhi-
bición de películas en salas
públicas, también en las pobla-
ciones más pequeñas donde las
salas tienen escasa rentabilidad, -
la Consejería de Educación y
Cultura, ateniéndose a las nor-
mas establecidas - en el Real
Decreto 1282/1989 y la Orden
Ministerial del 12 de' marzo de
1990 ha resuelto convocar ayu-
das para las salas de exhibición
cinematográfica, radicadas en el
territorio de Castilla-La Mancha
en dos modalidades: Ayudas
para el mantenimiento de salas
de exhibición situadas en zonas
rurales o de baja rentabilidad y
ayudas a salas de exhibición que
hayan proyectado determinadas
peliculas comunitarias.
Será requisito necesario para

acceder a estas ayudas estar ins-
critos los titulares de las salas en
el Registro de Empresas del
Instituto de la Cinematografía y
de las Artes Audiovisuales. Las
solicitudes de ayuda se presen-
tarán en las respectivas delega-
ciones provinciales de laCon-
seíería de Educación y Cultura.
El plazo de presentación termi-
nará a las 14 horas del día ,29de
noviembre .. -
Con estas '.' ayudas, la

Administración' pretende el
fomento del cine, como una de
las manifestaciones culturales
más atractivas del momento.

O Casa de Comercio. La
Fundación Laboral del Banco
Mundial de la Mujer de España
ha puesto en marcha en el barrio
de Salamanca de Madrid «La
_Casa del Comercio», un local
donde cada mes 25 muieres pue-
den gratuitamente comercializar
sus productos y recibir un estu-
dio, individualizado de la situa-
ción del mercado, además de
información 'sobre posibles cana-:
les de comercialización.
Del total de plazas estableeldas
para mujeres de toda España,
cinco de ellas están reservadas a
castellano-manchegas ya que la
Dirección General de la Mujer
tiene firmado un convenio de
colaboración con dicha funda-
ción'.
O Horarios Comerciales. La
Orden del 26 de agosto de 1996
determina los domingos y festi-
vos de apertura, de establecí-
mientas comerciales. Los domin-
gos y festivos habilitados para la
apertura de establecimientos
durante el periodo que resta para
finalizar son los siguientes: 3 de
noviembre; 8 y 22 de diciembre.
O Feria de la Mujer Empren-
dedora. Del 7 al 10de noviembre
se celebrará en el recinto ferial
de la Casa de Campo de Madrid
la VID Feria de la Muler Em-
prendedora y en la que partici-
parán 268,empresarias de Espa-
ña y otros paises europeos, sien-
do 16de Castilla-La Mancha, per-
teneelentes al sector textil y agro
alimentario, principalmente. ,

CURSOS Y PUBLICACIONES
Cursos para mOJ'eres rurales publlcación y notificación del proyecto

seleccionado hasta la presentación de la
Cerca de tres mil muieres podrán partici- memoria final. Las solicitudes para partici-

par en noviembre en los seminarios que la par en el concurso, dirigidas a la concejal de
Asociación de Mqjeres de Ámbito Rural Bienestar Social y Mujer, se presentarán
(Amfar) ha organizado en la región. El obje- hasta el dia 15 de noviembre en el Registro
tivo es lograr que las muieres rurales obten-' del AyUntamiento o mediante cualquiera de
gan la formación adecuada. que les permita 'los procedimientos establecidos en el artícu-
optar al mundo laboral, compatible y neceo lo 38.4 de la Ley 30/1992, acompañadas del
sario con la diversificación de actividades proyecto de trabajo y «currículum vitae », ,
que de manera obligada debe desarrollarse '
en el ámbito rural para mejorar la calidad de Curso de damasquinado
, vida de sus habitantes. Se impartirán cerca
de 160 cursos en distintos pueblos de las Garantizar el mantenimiento del viejo oñ-
cinco provincias de Castilla-La Mancha.. ,cio de damasquinador y contribuir a facílí-

tar una posible sallda laboral a sus partíci-
pantes son algunos de los objetivos que se
persiguen con el curso de formación en el
arte del damaquinado que se desarrolla en
Toledo.
La Consejería de Industria y Trabajo ha

fmanciado con 3,5 millones de pesetas este
curso, organizado por el gremio de damas-
quinadores de Toledo y en el que participan
doce jóvenes de la ciudad.

ambientes mediterráneos», que se celebrará
en Toledo del 18al22 de noviembre, en cola-
boracíón con la: Dirección General de
Planificación y Desarrollo Rural del
Ministerio de AgrIcultUra y con la Caja
Rural de Toledo. '
El cnrso tratará de analizar las distintas

técnicas y prácticas agrarias para conseguir
, un equilibrio entre la actividad agraria y los
recursos naturales desde un punto de vista '
agrario, económico y medioambiental.

Libro sobre la calidad de los
vinos

,

Becas para la investigación
La Concejalía de la Mujer del

Ayuntamiento de Puertollano (Ciudad Real)
ha convocado una beca para investigación
que tiene por objetio promover la realiza-
ción de invesllgaciones sobre alguno de los
aspectos siguientes y siempre en relación al
colectivo de mujeres de Puerlollano:
Educación, Cultura, Salud, Psicología,
Empleo y Sociología.
El Ayuntamiento concederá una beca de

500.000pesetas para la realización del pro-
yecto seleccionado. La duración de la inves-
tigación será de seis meses a conlar desde la

La Unión de Cooperativas Agrarias de
Castilla-La Mancha (Ucaman) está distribu-
yendo entre las bodegas cooperativas el
libro «Control de calidad de vinos y mostos
en bodega>', en el que se desarrolla toda la
analítica necesaria para evaluar los diferen-
tes parámetros de calidad del vino.
Esta publlcaclón está estructurada en

cinco capítulos en' los que se abordan las
normas de actuacíón en bodegas y la toma y
preparación de muestras y se,hace un estu-
dio pormenorizado de los distintos controles
a realizar.
Este volumen se, cierra con nna biblío-

'grafía recomendada y un anexo con diez

Agricultura Sostenible
La asociación «Agrotuturo» ha organizado

el curso de «Agricultura sostenible en
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Decir NO a la droga sólo depende de ti.

••
I
•
I

FUNDACION DE AYUDA
CONTRA lA DROGADICCIÓN
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